

AIC AISBL
Rampe des Ardennais, 23
B-1348 Louvain-la-Neuve – Belgique
Tél. +32 (0)10 45 63 53
IBAN: BE02 0016 7161 4740 / BIC: GEBABEBB
E-mail : info@aic-international.org
www.aic-international.org



Brief zur Fastenzeit

Februar 2021

Liebe Ehrenamtliche und Freunde der AIC,
liebe Damen und Herren der Caritas-Konferenzen in Deutschland,

möge die Gnade des Herrn mit Ihnen sein. Es ist mir eine Freude, Ihnen zu Beginn dieser Fastenzeit zu schreiben.

Das Jahr 2020 hat uns alle überrascht. Wir haben nicht erwartet, eine Krise von solchem Ausmaß zu erleben. Sie hat sich auf die ganze Welt ausgewirkt, aber die Menschen, die es am härtesten getroffen hat, sind unsere Brüder und Schwestern in Armut, diejenigen, die wir mit unseren Diensten unterstützen.

Wie gut, dass der Herr, der Heilige Vinzenz und die Heilige Louise an unserer Seite sind. Sie haben uns die Kraft gegeben, weiterzumachen, ohne uns entmutigen zu lassen. So wurden Aktionen unternommen, um die dringendsten Bedürfnisse unserer benachteiligten Schwestern und Brüder zu erfüllen, wo immer die AIC präsent ist, in enger Zusammenarbeit mit anderen Einrichtungen, die auf lokaler Ebene arbeiten. Heute können wir auch mit Stolz auf das zurückschauen, was wir erreicht haben und weiterhin tun, wenn wir versuchen, ihr Leid zu lindern, oft unter sehr schwierigen Bedingungen.

Aber viele Herausforderungen liegen noch vor uns im Jahr 2021. Deshalb ist diese Fastenzeit für uns als Christen und vinzentinische Ehrenamtliche besonders wertvoll. Sie lädt uns ein, unseren Glauben, unsere Hoffnung und unsere Nächstenliebe zu erneuern:

In dieser Zeit der Umkehr wollen wir unseren Glauben erneuern, aus dem "lebendigen Wasser" der Hoffnung schöpfen und mit offenem Herzen die Liebe Gottes empfangen, der uns zu Brüdern und Schwestern in Christus macht. In der Osternacht werden wir unsere Taufversprechen erneuern und die Wiedergeburt als neue Männer und Frauen durch das Wirken des Heiligen Geistes erleben. Dieser Weg der Fastenzeit wird, wie der gesamte Pilgerweg des christlichen Lebens, schon jetzt vom Licht der Auferstehung erhellt, das die Gedanken, Haltungen und Entscheidungen der Nachfolger Christi inspiriert." (Papst Franziskus, Fastenbotschaft 2021)

Diese Fastenzeit kann uns also anspornen, unsere Anstrengungen zu verdoppeln, um die vielen Herausforderungen zu bewältigen, vor denen wir stehen. Sie lädt uns auch ein, noch mehr Einfühlungsvermögen und Liebe für unsere benachteiligten Brüder und Schwestern zu zeigen, ihren Stimmen Gehör zu verschaffen und dafür zu sorgen, dass sie von einer wirksamen und effektiven Unterstützung profitieren, die ihren dringendsten Bedürfnissen angepasst ist.

Lassen Sie uns auch nicht vergessen, uns um unser "Gemeinsames Haus" zu kümmern. Wie der Papst betont, "ist nicht nur der Mensch krank, auch unsere Erde ist krank". Die alarmierenden Nachrichten, die uns zu diesem Thema aus aller Welt erreichen, erinnern uns mit Nachdruck daran. Lassen Sie uns also diese lebenswichtige Priorität, die wir uns innerhalb des gesamten AIC-Netzwerkes gesetzt haben, nicht aus den Augen verlieren.

Möge diese Fastenzeit für jeden von uns die Gelegenheit sein, "ein Leben des aufrichtigen Glaubens, [...] der Hoffnung und der wirksamen Nächstenliebe" zu leben, wie Papst Franziskus uns dazu einlädt.

Es grüßt Sie und euch alle von ganzem Herzen

Rose

Rose de Lima Ramanankavana

AIC International President